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SESIÓN ORDINARIA SEPTUAGÉSIMA CUARTA
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ

MARTES 11 DE JULIO DE 2023

En Santa Cruz, a 11 días del mes de julio de 2023, procede a reunirse el Concejo Municipal de
Santa Cruz, constituido en su Sesión Ordinaria Septuagésima Cuarta, presidida por el Sr. Gustavo
William Arévalo Cornejo. Presente los Sres. Concejales Sr. Bryan Moreno Silva, Sra. Rossana González
Vargas, Sra. Ana Cardoch Parodi, Sr. Pedro Zúñiga Poblete y Sra. Luz Parraguez Castro. Actúa como
Secretario Municipal el Sr. Mauricio Toledo. Presente en sala el Sr. Álvaro Retamal, Administrador
Municipal.

1.- TABLA

● Modificaciones Presupuestarias Gestión.

● Renovación Patentes de Alcoholes.

● Contrato Licitación Convenio Suministro Implementos Deportivos de Establecimientos
Educacionales de la Comuna de Santa Cruz.

● Contrato Licitación Servicio Pago Electrónico Vía Transacciones con Tarjetas Bancarias
Débito o Crédito Municipalidad de Santa Cruz.

● Varios.

2.- DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Siendo las 10:04 hrs. el Sr. Presidente abre la sesión. No se encuentra presente el Sr. Concejal
Luis Piña quien se encuentra en reposo médico.

3.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR:

Se entregan las actas de las sesiones Ordinaria 73° de fecha 4 de julio y Extraordinaria 64°
de fecha 30 de junio, ambas del presente año, para su posterior aprobación.

Se aprueba el acta de la Ordinaria 72° de fecha 20 de junio y Extraordinaria 63° de fecha 27
de junio del presente año, sin observaciones.

4.- CORRESPONDENCIA

Despachada

- Memo N° 123 a Obras, solicita reparación de caminos, luminarias y otros.
- Memo N° 124 a Jurídico, informes sobre pago Deportes Santa Cruz.
- Memo N° 125 a DAEM, sobre resultados de SIMCE, denuncias de profesores y otros.
- Memo N° 126 a Administración, sobre medidas correctivas por saldo inicial de caja.
- Memo N° 127 a Rentas, sobre funcionamiento de casino clandestino y fiscalizaciones en feria

libre.
- Memo N° 128 a Medio Ambiente, solicita proyecto de rearborización y limpieza en Mirador de la

Lajuela.
- Memo N° 129 a Tránsito, renovación resaltos en villa Don Horacio.
- Certificado N° 646, Convenio FENAPS.
- Certificado N° 647, Nuevos Derechos Farmacia.
- Certificado N° 648, Modificaciones Presupuestarias Gestión N° 46.
- Certificado N° 649, Modificaciones Presupuestarias Gestión N° 48.

Recibida

- Convenio Programa Buenas Prácticas Participación Ciudadana.
- Memo N° 288 de SECPLAN, informe licitaciones.
- Memo N° 135 de Salud, Proyecto Clínica Dental.
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- Carta de la Junta de Vecinos Chomedahue, solicita premios para bingo.

5.-ANÁLISIS DE LA CORRESPONDENCIA:

El Concejo Municipal aprueba, en virtud del artículo 65 letra j) inciso 3 de la Ley Orgánica de
Municipalidades, la suscripción del Convenio “Programa Buenas Prácticas en Participación Ciudadana”
entre el Servicio de Salud O'Higgins y la Municipalidad de Santa Cruz, por un monto de $34.000.000. El
Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, solicita que se pueda hacer una revisión de acuerdo a los
tiempos de evaluación ya que no coinciden con la fecha.
Sra. Ana Cardoch : Aprueba, se suma a lo planteado por la Sra. Concejala Rossana
González, el tema del tiempo que no se condice con lo que está explicado acá.
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba, con el mismo argumento indicado anteriormente.
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 650)

6.- INFORME DEL SR. PRESIDENTE

7.- DESARROLLO

● Modificaciones Presupuestarias Gestión.

El Concejo Municipal aprueba las siguientes modificaciones presupuestarias de Gestión:

N° 47

Disminución de Gastos $3.000.000

Aumento de Gastos $3.000.000

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 651)

● Renovación Patentes de Alcoholes.

El Concejo Municipal aprueba la renovación de la siguientes patentes de alcohol 2° semestre año
2023:

4º LISTADO DE RENOVACIÓN DE PATENTES DE ALCOHOLES

N° ROL RUT RAZÓN
SOCIAL DIRECCIÓN CLASE

PATENTE

CERTIFICA
DO DE

ANTECED
ENTES

DECLARA
CIÓN

JURADA
ART 4° LEY

19.925

CERTIFIC
ADO DE
MULTAS
J.P.L

OPINIÓN
JUNTA DE
VECINOS

OBSERVAC
IÓN

1 400039
3

765967
88-0

AGENCIA
LIQUIDADORA
DE VINO SPA

HORACIO
MUÑOZ 54 0

AGENCIA DE
VIÑAS

Sin
anotacione

s

Declaración
Jurada Art.

4º

Sin
infraccione

s

Certificado
Secretario
Municipal

Admisible

2 400003
4

707092
00-9

CLUB UNION
SOCIAL SANTA

CRUZ

PLAZA DE
ARMAS 178

CLUB
SOCIAL

Sin
anotacione

s

Declaración
Jurada Art.

4º

Sin
infraccione

s

Certificado
Secretario
Municipal

Admisible
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3 400020
3

798727
70-2 MONTES S.A.

MILLAHUE DE
APALTA 0

PARCELA.15

BODEGA
ELABORADO

RA
DISTRIBUIDO

R

Sin
anotacione

s

Declaración
Jurada Art.

4º

Sin
infraccione

s

Opinión
Junta de
Vecinos

Admisible

4 400035
5

764519
83-3

ADM. Y
SERVICIOS

GASTRONOMIC
OS FUEGOS
DE APALTA

SPA.

MILLAHUE DE
APALTA S/N° 0
PARCELA 15

RESTAURAN
TE

Sin
anotacione

s

Declaración
Jurada Art.

4º

Sin
infraccione

s

Opinión
Junta de
Vecinos

Admisible

5 400037
8

771733
47-6

VIÑAS DE
COLCHAGUA

SPA

PLAZA DE
ARMAS 298 0

AGENCIA DE
VIÑAS

Sin
anotacione

s

Declaración
Jurada Art.

4º

Sin
infraccione

s

Certificado
Secretario
Municipal

Admisible

6 400002
2

767386
34-6

LA
MALAGUEÑA

SPA

TERMINAL DE
BUSES S/N

RESTAURAN
TE DIURNO

Sin
anotacione

s

Declaración
Jurada Art.

4º

Sin
infraccione

s

Certificado
Secretario
Municipal

Admisible

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo al informe jurídico donde aplica dictamen
058176N09 del 21 de octubre del 2009
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba, debidamente analizado y bajo los mismos argumentos que ha
planteado la Sra. Concejal Rossana González
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 652)

● Contrato Licitación Convenio Suministro Implementos Deportivos de Establecimientos
Educacionales de la Comuna de Santa Cruz.

El Concejo Municipal aprueba autorizar la suscripción de contrato de la Licitación “Convenio
Suministro Implementación Deportiva, Establecimientos Educacionales”, con el oferente Grupo Sport
Trade Susua SPA, con una oferta económica $26.674.719. El Concejo Municipal se pronuncia de la
siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo a la comisión y cumpliendo con todos los requisitos.
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba, de acuerdo al análisis en comisión.
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 653)

● Contrato Licitación Servicio Pago Electrónico Vía Transacciones con Tarjetas Bancarias
Débito o Crédito Municipalidad de Santa Cruz.

El Concejo Municipal aprueba autorizar la suscripción de contrato de la Licitación “Servicio
Pagos Electrónicos Vïa Transacciones con Tarjetas Bancarias de Crédito y Dëbito, Municipalidad de
Santa Cruz”, con el oferente Transbank S.A., por un periodo de 4 años. El Concejo Municipal se
pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, según lo informado en comisión y cumpliendo con todos los
requisitos.
Sra. Ana Cardoch : Aprueba, de acuerdo a lo verificado hoy día en comisión y estando con
todos los requisitos en óptimas condiciones

Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
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Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 654)

● Varios.

El Sr. Concejal Bryan Moreno presenta los siguientes puntos varios:

1. Felicita y agradece al Departamento de Cultura y Turismo por las actividades realizadas en torno
al día del Cuequero, en los distintos sectores de nuestra comuna aquí en el centro y a todos
aquellos que fueron premiados y que le hacen honor al baile nacional. (Memo N° 132)

2. Solicitar que se pueda hacer un arreglo en calle Diego Portales con Embalse Rapel, gestionar
esto ya que hace algún tiempo se encuentra muy malo el estado de la calle. (Memo N° 131)

3. Solicita instalación de letreros de distancia entre vehículos motorizados y ciclistas en los distintos
sectores rurales de nuestra comuna por la gran cantidad de ciclistas y la gran cantidad de
personas que practican este deporte, así como también para los trabajadores agrícolas,
temporeros que usan este medio de transporte para poder llegar a sus lugares de trabajo.
(Memo N° 130)

4. Solicita se pueda hacer una revisión en las plazas de Villa Las Toscas específicamente en Santa
Cecilia, entre los pasajes Las Loicas y Las Torcazas y entre los pasajes Las Garzas y Las
Perdices, en torno a lo que es el alumbrado público de estas. (Memo N° 131)

La Sra. Concejala Rossana González presenta los siguientes puntos varios:

1. Se suma al alcance que realiza el Sr. Concejal Bryan Moreno, felicitando al equipo de Cultura y
Turismo por la gran cantidad de actividades que han programado partiendo por el día del
Cuequero en la comuna de Santa Cruz. (Memo N° 132)

2. Envía un cariñoso saludo a todos los y las periodistas ya que hoy es su día especialmente al
equipo de Relaciones Públicas del Municipio, liderado por Nataly Huaracan.

3. Realiza un alcance respecto de la entrega de la tarjeta de banco de materiales, que si bien, no
es de competencia municipal, los vecinos de la comuna de Santa Cruz de Villa Alegre se han
visto sumamente preocupados y ofuscados por no poder usarla. Esto debido a que, a través de
Serviu, al parecer, hay algunos pagos pendientes con las empresas que estarían aprobadas para
el retiro de los materiales. Añade que se realizaron las consultas y que tienen conocimiento de
que el Sr. Luis Morales lo puso en conocimiento. Solicita saber si, como municipio, se va a
manifestar esta preocupación porque los vecinos han llamado a la funcionaria a cargo, se tomó
contacto con ella y al parecer tampoco es de competencia de ella. Solicita que se pueda oficiar o
ver la manera de agilizar para que se solucione el problema, porque los vecinos están esperando
poder ocupar esta tarjeta de banco de materiales.

4. Solicita a través de la Comisión de Educación que preside la Sra. Concejala Ana Cardoch, ver la
posibilidad de una exposición de los resultados cuantitativos sobre los resultados SIMCE a nivel
comunal.

5. Consulta por el estado de la licitación de óptica para anteojos que entrega a través del CESFAM.
Comenta que la buscó en la plataforma pero no la encontró y hay muchas personas que están
esperando sus anteojos de manera gratuita. (Memo N° 133)

6. Acusa recibo de la presentación que realiza la docente del Instituto Politécnico, la Sra. María
Eugenia Carreño Lagos, solicita que sea evaluada por la Administración y realizar los actos
administrativos que correspondan. (Memo N° 134)

7. Consultar por la licitación de vehículos para alcaldía, licitación 3838197LP22 que fue declarada
desierta en diciembre del 2022 por $68.650.000 y que no aparece nuevamente licitación en los
informes de licitaciones. Solicita saber si se declaró desierto y en qué proceso está esa licitación.
(Memo N° 135)

La Sra. Concejala Ana Cardoch presenta los siguientes puntos varios:

1. Solicita reunión de Comisión de Educación a fin de que se pueda revisar, no solamente este
caso de la profesora María Eugenia Carreño, sino también tenemos otras cartas que han llegado
a fin de ir dándole un cierre a estas situaciones. El año pasado también se hizo una denuncia
con respecto a lo mismo y al parecer habría un sumario, pero no se ha tenido respuesta, ni con
los afectados, ni con el Concejo Municipal.

2. Agradece a cada uno de los funcionarios municipales que estuvieron trabajando arduamente en
el albergue en el sector de Apalta, tiene conocimiento que desde hoy día ya no estaría en
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funcionamiento y expresa su agradecimiento no solo en su nombre sino también de cada una de
las personas que se sintieron acogidas y queridas en estos días que estaban pasando un
momento tan agobiante. (Memo N° 136)

3. Agradece al Departamento de Cultura y Turismo por cada una de las actividades que ha estado
realizando sobre todo en estos días con el tema de los cuequeros. (Memo N° 132)

4. Solicita saber sobre algunos pagos de subvenciones que ya están aprobadas, solicita desde el
municipio se les avise a las instituciones cuando estén sus cheques listos. Comenta que hace
pocos días habían cheques hechos desde los primeros días de junio y si la Junta de Vecinos no
hubiese insistido todavía estaría aquí en la oficina. Entonces si salen los primeros días de junio
lo lógico es que la gente se les avise para que los retire y no vengan el mes de julio, porque
después van a venir a retirar y van a tener que rehacer cheques porque están con fechas de
vencimiento. (Memo N° 137)

5. Solicita que se puedan coordinar las reuniones de Comisiones que están pendientes.
6. Solicita el dictamen de la Contraloría N° 058176N09 de fecha 21 de octubre del 2009, de

acuerdo al informe Jurídico del Sr. Oscar Contreras, pero que no fue adjuntando. (Memo N° 138)

El Sr. Concejal Pedro Zúñiga presenta los siguientes puntos varios:

1. Comenta que vecinos de La Patagua le han indicando que hay problemas con la planta de
tratamiento de agua servidas y por el tema de los árboles, del que no se ha tenido respuesta. Así
también vecinos de ahí del sector del callejón que está frente a la población están pidiendo
mejoramiento del camino porque está intransitable con la lluvia. (Memo N° 131)

2. Solicita poder acelerar el proceso de entrega de subvención del Club Deportivo de Quinahue,
porque ellos tienen todo planeado para continuar con la construcción de los camarines de la
cancha. (Memo N° 137)

3. Comenta que los vecinos del sector de Diego Portales, cerca del cementerio, solicitan arreglar el
zanjón que está ahí, que se crea en calle, se está volviendo insostenible. (Memo N° 131)

4. Se refiere al tema de los parquímetros. Comenta que un amigo suyo estacionó un vehículo ahí,
pero alguien se le acercó en la plaza y le ofreció un estacionamiento al lado, llegó un carabinero
y lo multó. Se llevó una infracción, porque pensó que eran personal de parquímetro que estaba
ofreciendo un lugar para estacionar. Esto se produjo porque él creyó que había un parquímetro.
Añade que este problema ya se viene manteniendo en el tiempo. Tiene conocimiento de que hay
un proceso de licitación y espera que de una vez por todas se pueda subsanar este tema que se
ha vuelto insostenible. Así mismo conoce sobre las demandas en contra del municipio producto
de esta situación, solicita antecedentes sobre el término de esto para poder corregir y saber qué
medidas se han tomado para poder defender los intereses municipales respecto a este tema.

5. Se hace parte de las felicitaciones por la programación de la semana de la cueca, al
Departamento de Turismo y Cultura que hicieron una actividad muy hermosa. (Memo N° 132)

6. Comenta sobre carta de la Sra. María Eugenia Carreño Lazo, solicita que se pueda dar una
respuesta prontamente a lo que se está requiriendo, que la municipalidad pueda tomar alguna
resolución respecto al petitorio y a lo que ella demanda. (Memo N° 134)

7. Solicita considerar para el próximo martes, una reunión de Comisión Mixta de Deportes e
Infraestructura, para conocer sobre lo que está pasando en infraestructura deportiva, por
ejemplo, con la construcción del Polideportivo, ya que tiene entendido que se paralizaron las
obras, por un tema con la cota. También respecto de otros proyectos deportivos que están
pendientes, como el gimnasio municipal e infraestructura en el estadio municipal.

El Sr. Presidente aclara que no hay ningún problema, está todo dentro de las partidas
contempladas. El tema de la cota ya fue subsanado, se subió alrededor de un metro de altura del nivel
que estaba contemplado y eso se aprobó. Desde el día que partieron con las obras sigue todo normal.

La Sra. Concejala Luz Parraguez presenta los siguientes puntos varios:

1. Comenta que hoy es el día del periodista, felicita especialmente a la gente del Departamento de
Prensa Municipal, guiado por Nathalie Huaracan.

2. Felicita al Departamento de Cultura y Turismo por todas las actividades realizadas en la última
semana referente al día del cuequero y la cuequera. (Memo N° 132)

3. Solicita realizar inspección, principalmente en los caminos rurales ya que con el temporal de
junio los caminos rurales quedaron muy mal. Por ejemplo, en la Villa Santa Teresa en la Finca,
de la Villa Isla Centro, de la Villa Padre Hurtado. Es necesario con urgencia poder dar algún tipo
de solución, si el tiempo así lo permite. Especialmente la Villa Padre Hurtado que se ha

SESIÓN ORDINARIA SEPTUAGÉSIMA CUARTA
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ

MARTES 11 DE JULIO DE 2023

5



REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE SANTA CRUZ
CONCEJO MUNICIPAL
MTE/nro

convertido en una laguna, debido a que el agua no tiene mucha salida ahí y que se suma a
problemas con las fosas sépticas, si bien las limpiaron hace muy poco tiempo, dicen los vecinos
que no es un problema la fosa séptica, sino que ya el terreno ya está cediendo y las calles están
llenas de agua. Solicita que se pueda hacer pronto y visitar la Villa Padre Hurtado. (Memo N°
131)

4. Comenta que la emergencia no fue solo en el sector de Apalta, cuando fue la gran lluvia en el
mes de junio, sino que varios sectores de la comuna también hay, el tema de la luminaria, los
caminos, y por eso es necesario hacer una inspección para que los vecinos también se les
pueda dar soluciones que necesitan. (Memo N° 131)

5. Solicita una reunión de comisión para la próxima semana de Fomento Productivo.
6. Se suma a la carta enviada por la funcionaria, Sra. María Eugenia Carreño Lazo, para que la

presidenta de la Comisión de Educación llame para analizar estos temas y otros que hay
pendientes en educación.

7. Realiza un reconocimiento al emblema patrio de la bandera, ya que el 9 de julio se celebró el día
oficial de la bandera.

El Sr. Presidente se refiere al tema de las tarjetas de materiales del Serviu, indica que ayer tomó
contacto con el Sr. Luis Morales, Jefe de Departamento de Vivienda, quien le informó, es un tema que él
advirtió en su minuto al director del Serviu, porque él ya tenía en el antecedente que eso venía pasando,
por lo cual iba a haber un problema. No es un tema de competencia municipal, hasta ahora no ha
recibido ninguna llamada oficial de parte de la institución gubernamental para informar sobre la
situación. Es un tema delicado, porque se hace entrega de un documento en la municipalidad, que
después de 15 días llega la primera ayuda, que ya estamos tarde, y que todavía los vecinos no pueden
cobrar los materiales. Considera que es un hecho un poco irresponsable de parte de la autoridad y
espera que se resuelva lo antes posible, se están haciendo todas las gestiones para que esto se
regularice lo antes posible.

Respecto de la reparación de camino del sector de La Patagua, comenta que se están
comprando materiales con recursos municipales para reparar los caminos afectados por la inundación.
Respecto del socavón en calle Portales con el Embalse de Rapel, indica que se trata de trabajos de
ESSBIO, ya se dieron las instrucciones al Departamento de Obras que habiendo un buen clima se
colocará materiales de asfalto en el lugar y se harán llegar las molestias correspondientes a ESSBIO.

Sobre la licitación de los parquímetros, informa que están en el portal. Es un tema muy delicado,
por la envergadura del tipo de servicio,y el proceso se ha ido atrasando justamente porque ha habido
problemas en los postulantes. Se han ido corrigiendo todas las observaciones que se han presentando,
a fin de tener un buen proceso.

Saluda a todos los periodistas de la comuna, en especial a Nataly Huaracan, quien dirige el
equipo de prensa de la Municipalidad, a todo el equipo de comunicaciones, expresa sus felicitaciones y
reconocimiento.

7.- El Sr. Presidente procede a cerrar la sesión siendo las 10:38 horas

8.- Se deja constancia que el desarrollo íntegro con todas las observaciones, opiniones y
sugerencias de los Sres. y Sras. Concejales y el Sr. Presidente, de la presente Sesión, queda registrada
en formato electrónico de audio.

MAURICIO TOLEDO ESPINOSA
SECRETARIO MUNICIPAL

SANTA CRUZ, 11 de julio de 2023.
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